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О В У т дорог 
Щ О ВСЕ нонцы нашей Родины разъедутся молодые инже

неры, увозя с собой знания, которые им дал Ленин
градсний политехнический институт, высокое чувство долга 
перед народом. Увезут питомцы института память о своих 
друзьях и преподавателях, вместе с которыми провели годы 

учебы, память о прекрасном городе Ленина. 
Недавно на многих фанультетах состоялись выпуски мо

лодых специалистов. Сегодня мы предлагаем вашему вни
манию рассказы об этом событии, ноторое праздновалось на 
физико-металлургическом, физико-механнчесном и факульте
те автоматизации управления нашего института. . 

альм 

Торжественный выпуск молодых специа,1истов. 

Такая церемония стала традицией. На снимках; 

проректор А. А. Клементьев напутствует молодо* 

го инженера - металлурга Л. Улицкую — слева; 

справа — ее молодые коллеги слушают прощаль

ные выступления преподавателей а актовом зале. 

Фото Ю. АНДРЕЕВА 
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ВУДЬТЕ 

НАСТОЯЩИМИ 

ФИЗИКАМИ 
Г | я т ь с половиной лет ты 

именуешь себя студентом. 
.Но при.чоднт день-, когда твоз"! де-
• кан, лекторы, которые, кажется, 
еще недавно, вот здесь — стоит 
заглянуть в знакомую аудито
рию, — дари-ти тебе евой опыт 
и знания, твои товарищи по 
группе и все, что окружало тебя 
в годы учебы, приобретают смысл 
пережитого. 

— Товарищи, в этон году 

впервые на нашем факультете 

проводится торжественное собра

ние, посвященное выпуску сту

дентов, — голос декана Юрия 

Константиновича Шалабутова за

полняет . притихшую аудиторию. 

«Будьте настоящими физика

ми!» — заканчивает он свое вы

ступление. 

Двадцать восьмое февраля как 
раз и стало таким днем для сту

дентов радиофизического факуль
тета. Это он их поставил «вне за
кона» институтского звонка, со
брав перед аудиторпей Х: 201 
третьего учебного корпуса в но
вом качестве — выпускников. 

Настоящее не должно просто п 

незаметно переплавляться в 

прошлое, если оно заслуживает 

торжества. Поэтому красный бар

хат покрывает стол кафедры, по

этому существуют грамоты п 

дипломы за отличную учебу и 

активную обп^ественпую жизнь, 

которые из рук декана дорогой 

наградой переходят в рукн Вла

димира Ананьева, Рашида Тухва

тулина, Виктора Веселова и дру

гих выпускников. Двадпать семь 

имен услышала аудитория, два

дцать семь раз раздавались апло

дисменты. 

Нет, не должно было звучать 
и не прозвучало в этот депь ло
гичное «Прощайте!». Только — 
«До свидания!». Пишите, сооб
щайте о себе на кафедры: как 
вам живется, как работается, — 
институт не прощается с вами. 

А. ГРИБОВ, член молодежной 
редноллегии 

ПЕРВЫЙ 
ВЫПУСК 
НА ФАУ 

Недавно состоялся первый вы
пуск факультета автоматизации 
управления. Здесь . защитился 
181 студент четырех выпуска
ющих нафедр. Работы 19 дипло
мантов оценены комиссией на 
«отлично». 

— Главная особенность ны
нешнего выпуска — высокий 
средний балл, — рассказывает 
зам. декана Ю. Г. Карпов. Нам 
представляется очень важным 
подготовить инженеров высокой 
квалификации. В специалистах 
по профилю ФАУ очень нуждают
ся многие предприятия нак в 
Ленинграде, так и по всей стра
не. 

Во время торжественного со
брания денан факультета по
здравил молодых специалистов с 
окончанием учебы и началом са
мостоятельной работы. С напут
ственным словом и ним обрати
лись представители партийной и 
комсомольской организаций, пре
подаватели факультета. На па
мять о днях учебы выпускники 
получили фотоальбомы. Благо
дарности ректора удостоены 33 
дипломанта. 

И. ЦИТРИНА, член молодеж
ной редколлегии 

На ежемесячном деканском со
вещании, проходившем 9 март, 
обсуждались результаты февраль
ской аттестации. Сегодня мы об
ратились к заместителю начальни
ка учебного отдела Н. Н. Труно
ву с просьбой рассказать о неко
торых итогах второго месяца уче
бы. 

Ф 
При анализе данных офици

альных мате1)иалов, представляе
мых из деканатов, мы видим и 
те, которые можно выделить как 
наиболее неблагополучные. На
пример, самым трудным предме
том для первокурсников бы.та в 
феврале высшая математика, Та
кой вывод напрашивается после 
изучения материалов учебной 
статистики. Так, в прошедшем 
месяце хуже всех успевали по 
математике радиофизики первого 
курса: 36 процентов студептов 
получили неудовлетворительные 
оценки. Бторор место по «двой
кам» занимает энергомашино
строительный факультет. Самая 
высокая успеваемость по итогам 
февраля у двух факультетов — 
ФАУ и ФМФ. Видимо, здесь 
высшей математике уделяют 
больше внимания. 

По итогам 

февраля 
Еще одним вал;пым пока:1ате-

лем является число студентов, 
систематически отстающих по 
трем и более предметам. Больше 
всего таковых на «энергомаше». 
Среди первокурсников факультета 
их 49, а на Н курсе—более то
го ~ 54. Несколько лучп1е ре
зультат у физико-механического 
факультета: 31—на первом кур
се и 8 — на втором. 

Тревожны и такие цифры. На 
некоторых факультетах участи
лись случаи прогулов без ува
жительных причин. Например, 
в феврале на третьем курсе РФФ 
было 115 прогулов, а всего на 
факультете 159 человек. В чис
ле недпспиплипировапных оказа
лись 230 студептов Эн.МФ, 
а это почти половина курса. На
верное, пе лпшие сейчас будет 
напомнить прикап ректора инсти
тута от 12 декабря пропмого го
да. В пем предусматриваются 
серьезные меры по борьбе с про
гулами. 

В 



С е г о д н я мь1 продолжаем раз
говор о Всесоюзном комсо

мольском собрании, проходившем 
» соответствин с решением ЦК 
ВЛКСМ от 17 февраля 1977 го
да. Среди его участников не бы.10 
равнодуптых. Ведь тема, подня
тая ка молодежном форуме, сов
ременна в актуальна. О том, 
ПК шло Всесоюзное собрание на 
первом курсе экономического ф:1-
культста," рассказывает его участ
ница, Елена Горская, студентка 
172-й группы. 

В соответствии с решением 
НК ИЛКС-М в нашей 172-н груп
пе было проведено комсомоль
ское собрание. '1'е:-«а собрания: 
^а'юммуипстпчсскую ндейпость, 
агстпвиую 1!:н;и10ииую позицию— 
каждому |;омС():̂ ольцу>;. 

Серьезные вопросы предстояло 
решить студентам экономическо
го факультета. Разговор начал 
:!аведующпн кафедрой̂  коммунист 
А. Ф. Мете. Он рассказал иам о 
пути, который прошла советская 
металлургия за СО лет своего 
развития. С больишм випманисм 
слушали рассказ профессора пер
вокурсникн, будущие экономи
сты метал.тургического производ
ства. 

— Падо быть полезным своей 
Родине, — говорил Александр 

Федорович, -— свой кажды11 шаг 
соизмерять с ее гаощным, не
укротимым дш)лсеннем к . комму
низму... -̂  

На XXV съезде КПСС топ.Л. И. 
Брежнев отметил, что активная 
жизненная позиция возвышает 
личность. Зта позиция очень 
важна для калсдого комсомольца-
политехипка. Помнить о пей на
до кгикдый день и час. Например, 
после первой сессии паши ребя
та поняли, что весь семестр сле
дует учиться в полную силу, а 
не «штурмовать:) каасдьш экза
мен 80 время сессии. Мы иро-
апализировали все ошибки н ре
шили к летней поре испытаний 
подойти с хорошими результата
ми. 

В разговоре о третьем трудо

вом семестре первокурсники вы
ступали как сторона заиптересо-
ваиная. Ведь кам очень важно 
принять в нем участие. «Кто се
годня готов- подать заявление в 
стройотряд?» — спросил у ре
бят секретарь первого курса Юра 

• ^ижевский. Решение ехать на 
стройку высказала вся группа. 
Оно возп1п;ло у нас после обсуж
дения обязательств участников 
Всесоюзного студенческого отря
да. Только здесь может родиться 
чувство коллективизма, радость 
ощущения пользы своего труда. 

Так проходило собрание наших 
первокурсников, которое затро
нуло важные вопросы, заставило 
каждого комсомольца поразмыс
лить над тем, какую позицию в 
жнзии он выбирает. Пад тем, ка
кую цель ставпт перед собой и 
ка];им путем придет к зтой целн. 
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В ПОИСКЕ 
Какая работа для аспиранта 

самая важная — научная или 
педагогичесиая? Или, может 
быть, здесь следует придержи
ваться «золотой середины»? V 
каждого молодого специалиста 
есть ка это свой взгляд. 

В кругу ежедневных забот 
аспиранта с нафедры элентрои-
зопяции Татьяны Михайловны 
ШиновоЙ много важных дел. 
Главная задача — участие в хоз
договорных работах. Немало вре
мени уходит и на сбор материа
лов для будущей диссертации, 
научных публикаций. 

В лаборатории Татьяна Ми
хайловна не только подбирает 
экспериментальные данные, но и 
вводит в курс дел старшекурс
ников. Как отмечают сотруднини 
нафедры, работу зту она делает 
о исключительной добросовестно
стью. Есть и хорошие результа
ты. В нынешнем году Татьяна 
Михайловна подготовила свою 
первую дипломантку Елену Гор
бачеву. Защита прошла удачно. 
Наверное, радостное чувство ис
пытала не только выпускница, 
но и ее наставница. 

Фото Ю. АНДРЕЕВА 
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ЖЕНЩИН 

ИМЕНА» 
В канун Международного жен

ского дня в актовом зале ин
ститута состоялся вечер револю
ционной романтики — «Прекрас
ных женщин имена». Этим вече
ром, подготовленным механико-
машиностроительным факульте
том, качался традиционный ве
сенний фестиваль факультетской 
самодеятельности, посвящеиный 
60-летига Великого Октября. 

И. К. Крупская, И. Ф. Арманя. 
А. М. Коллонтай... Эти и многие 
другие имена пламенные 1)еволк>-
ционерок. славных бойцов ленин
ской гвардии звучали в театра
лизованном представлении, в 
основу которого былн положены 
сцены из «Оптимистической тра
гедии» В. Вишневского. Компози
ционным элементом, объединя
ющим эти сцены, послужили 
прозвучавшие здесь биогра
фин многих женщин-революцио
нерок, чьи судьбы обобщал образ 
Комиссара. Динамизм и револю
ционный пафос сценария, высо
кий уровень мастерства участни
ков, интересное световое оформ
ление спектакля — все это спо* 
собствовало успеху представле
ния, тепло встреченного много
численной аудиторией, собрав
шейся в актовом зале. 

На вечере выступила с воспо
минаниями ветеран революцион
ного движения в нашей стране, 
член КПСС с 1920 года Мария 
Карловна Саицрацкая. Востор
женными аплодисментами, цвета
ми приветствовали ее политехни
ки. 

Вечер механико-машинострои
тельного факультета явился хо* 
решим началом весенних фести
валей в юбилейный год нашего 
государства. - . 

Н. КОЖЕВНИКОВ, председа
тель правления нлуба ЛПИ 
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НОВАЯ Ф И Р М А 
С О Р Е В Н О В А Н И Я 

' в 1977 году на энсргомашпно-
строительпом факультете развер
нута новал форма социалистиче
ского соревнования за коммуни
стическое отношение к труду 
среди коллективов кафодр. На 
кафедрах созданы комплексные 
творческие бригады, включающие 
наряду с контингентом рабочих 
также и преподавателей, научных 
сотрудииков ц инженеров и, как 
непременное условие, студентов 
из числа наиболее активных н 
способных к научной деятельно
сти. 

В отличие от традиционных 
научных групп кафедр п лабора
торий, выполняющих научную 
работу, комплексная творческая 
бригада составляется по инициа
тиве сотрудников для решения 
научно-технической проблемы, об
щей для ряда научных паправле-
пий кафедры (например, автома
тизация эксперимента, внедрение 
новых средств измерений, экс
пресс-обработка опытных данных 
й т. д.), и объединяет творческие 
искания инициативных сотрудпи-
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ков различных научных коллек
тивов (как внутрика11:1ед1)альпых, 
так п по согласованию межка
федральных). Такая бригада по
зволяет обеспечить мобильность, 
гпбкость п оперативность в ре
шеннп задач ускорсипого внедре
ния современных научных дости
женпй п прогрессивных техниче
ских решений в практику науч
ных исследований и способство
вать повышению качества пселс-
доваиий и успеипюну их внедре-
ппю в промышленность. 

Создание комплексной творче
ской бригады — сложный твор
ческий процесс, в котором прихо
дится учитывать психологпчсскне 
и социальные проблемы формиро
вания личности коллектива. Нрп 
этом встречаются трудности орга-
пизацпоппого плана. Основа орга
низацпи брпгад — принцип доб
ровольности п научной заинтере
сованности. Опыт и практика 
создания такпх . бригад, напри
мер, показывает, что !1апболсс 
существенны два фактора: спо
собность руководителя создать 
служебную творческую обстапов-
ку, обеспечить научно-логиче
скую совместимость члепов 
бригады н выбрать верное иа
правление для решения пробле
мы. Важное условие создания и 

функциоппровапия .тюоон ком
плексной творческой бригады — 
материально-техническое обеспе
чение и пристальная, впиматель-
пая помощь руководства кафедры , 
и фа1сультета. 

В пастоящее время'па зперго-
машпи остр оите льном факу.тьтете 
созданы три комп.лекспые творче
ские брпгады. Основное паправ-
.тение их деятельностп — вне
дрение в практику учебного про
цесса и научных нсследовапий 
прогрессивных методов измере
ппй и автоматизации научного 
эксперимента. Например, на ка
федре турбнпостросния одну из 
творческпх комплексных бригад 
возглавляет профессор Н. И, Ки
риллов. В составе бригады до
центы В. А. Черппков, А. И. Но-
совицкпй, асе. V. Г. Шпензор, 
начальник службы Б. В. Наум-
чпк, м. и. с. А. Б. Байбаков, 
А. К. Шема1ин, Б. К. Смирпов, 
квалифицнропапиыс рабочие 

Н. Д. Мпхайлпчспко, Н. В. По
пов, аспиранты В. Н. Садовин-
чий, 0. К. Безюков, студепты 
Л. Г. Коган, С. Л. Хавия и 

другие. 

А. БОЙКОВ, председатель 
профбюро, МГ. БИРЖАКОВ, 
А. ЗЛИЗОВ, члены профбюро 

А С Т Р А Ж Е 
П О Р Я Д К А 

Слет лружикников состоя,1С[1 10 марта в актовом за.1е институ
та. На повестке дня стояли вопросы о подвсдсики итогов ра.6оты 
добровольном народной дружины института и награждении лучших. 

В своем выступлении заместитель секретаря парткома Б. А; 
Аверкин отметил, что слет проходит в обстановке, когда по всей 
стране ширится, размах всенародного социалистического соревно
вания в честь 60-летия Великого Октября. Анализируя нтогн рабо
ты, он сказал, что в Калининском районе дружниа института вхо
дит в 12 оргаинзации первой группы, которая объединяет такие 
крупные предприятия, как ЛОМО, «Арсенал», Л"(сталлнческнй за
вод и др. По итогам года дружина института в своей группе ока
залась .чншь восьмой. 

Но наряду с этнм были достигнуты определенные успехи на фа
культетах. Как хороший пример была отмечена работа механиков, 
экономистов, энергетиков, радиофиаинов, кафедры физического вос
питания н спорта. Работа дружины института в целом была 
признана удовлетворительной. 

Слет единодушно принял «Обращение участников слета добро
вольных народных дружнн». 

В заключение командир ДНД института Н. П. Лысов огласил 
список лучших. Двадцать три человека награждены Почетными 
грамотами. Семьдесят семь отмечены благодарностью ректора. Пятьг-
десят два дружинника получили денежные вознаграждения. Памят
ные подарки вручены ста пяти политехникам. 

М. БЕРЛИН, 
член молодежной редколлегии 



БЫТ ИЛИ НЕ БЫТ? 

Корпус № 7, или «семерка», 

иан называют его между собой 

живущие здесь политехники. На

таша Засим и Таня Крнсановэ из 

П>уппы 191-в, дежурящие ка вах

те, проявляют к нак полное без

различие. Впрочем, как и ко всем 

входящим. Куда интереснее книги, 

в иоторые девушки ушлн «с го

ловой». Зачем спрашивать сту

денческие билеты, пропуска, пас

порт? 

— Иу а нак обстоят дела с от

дыхом студентов? — спрашиваем 

у Олега Лаврова — заместителя 

председателя студсовета корпуса. 

Оказывается, что студенты сей
час предоставлены самим себе. А 
мероприятия былн и... будут. 

Студент из 491-а группы Ар
кадий Аниссменок смотрит свой 
телевизор. Почему свой? Да по
тону что тан «надежнее и удоб
нее»: телевизор-то, приобретен
ный для студентов общежития, 
постоянно в неисправности. Уже 
полгода, иак ремонтируется и 
комната отдыха. 

Где же активность студсовета? 

Почему ке проявилась она здесь, 

как^ снажем, в организации со

ревнования на лучшую комнату? 

Сумели же ребята внести в него 

элемент творчества, вызвать у 
своих товарищей стремление на
ладить быт? 

Лучшая комната корпуса -— 
301-я ~ действительно чудо. Из 
обожженных, покрытых лаком до
сон студенты И. Ненилин, Ю, Аб-
бясов, Н. Писнунов н С. Пи-
чугин оборудовали спальные ме
ста, смастерили ннимные полни. 
Результат: простор, уют, красо
та и... новые вещи. Три роскош
ных нрвсла и телевизор получили 
юноши от студсовета за победу в 
соцсоревновании. 

С хорошим зстетнчесннм вку
сом оформлены танже 515, 510 
и 521-я комнаты. Позаимство
вать опыт можно не только со
вершив туда энснурсии; на стен
де в вестибюле помещены фото
графии, на которых запечатлен 
интерьер. 

Вообще в ^семернв'> таких 

стендов нвснолько. Каждый несет 

информативную нагрузку, служит 

ориентиром в общественной жиз

ни. 

Порадовало нас оформление ле
нинской и учебных комнат. Анму-
ратно расставлены столы, на ок
нах — шторы, сияет чистотой 
подметенный пол. 

Норпус 5-6. Санитарное состоя

ние коридоров, лестниц и комнат 

намного уступает седьмому: в иух-

не ~ грязь, переполненные му

сором урны. В учебной номкате 

три студентки курят. Одну из 

компаний застаем сидящей в ко

ридоре прямо на полу... 

— Мероприятий никаких не 
проводится, — говорит (теперь 
бывший) председатель студсовета 
В. Трубчянинов КЗ 374-й группы. 
— Кое-кто отправился в 5-а на 
танцы. 

На одно «мероприятие», прав

да, попадаем. Студент физико-

металлургического фанультета, 

назвавшийся Ивановым, собрал 

в комнате друзей для застольной 

беседы, заранее припася к тако

му случаю бутылку вина. 

Дежурного преподавателя в 
корпусе нет, дежурных по вах
те — тоже. Не случайно в комна
те 205 спокойно находятся по
сторонние люди, «запамятовав
шие» сдать свои документы ка 
вахту. 

Корпус 6-ф. Профессор А. М. 
Яшин, находящийся в помещении 
студсовета, сообщает: «В обще
житии — порядок. Пока никаких 
нарушений нет». 

Шествуем вместе с профессо
ром по этажам. В комнате № 416, 
где проживает Валерий Ивонин с 
физино-металлургического Факуль
тета, застаем организованную хо
зяином пьянку. Хозяин запле
тающимся языком поясняет, что 
таним образом он отмечает день 
рождения своей матери, которой 
исполнилось &7 лет. 

А в это время в комнате отды
ха надрывна орет магнитофон. 
Танцы. Однако разглядеть танцу
ющих не удается. Свет почему-то 
выключен. 

— Тан лучше успокаиваешься. 

Глаза не устают, ~ заявляет сту

дент группы 184/3 Алексей Ар-

тунькин. 

а 6-« корпусе тоже были тан

цы, но здесь ке считали, что тан

цевать, необходимо в темноте. По-

видимому, студсовет, возглавляе

мый Вадимом Васильевым, поста

рался, чтобы такая точка зрения 

стала общей. Хороша налаженной 

оказалась в этом корпусе и про

пускная система, хотя в комна

ту № 573, где проживают иност

ранные студенты, все-тани про

шли гости, которым удалось за

держаться после 23 часов. 

Аккуратна выполняла свои 
обязанности дежурный преподава
тель И: В. Шмакова. 

Какой же вывод можно сделать 
по итогам рейда? Работа в обще
житиях нашего института студсо
ветами. ведется. Но пока еще не
достает 3 ней творческой выдум
ки, фантазии. Танцы,,. А почему 
бы не «огонек» с выступлениями 
ребят, исполнением стихов, песен? 
Почему не диспут по волнующей 
всех теме или, скажем, показ 
цветных слайдов? Да разве все 
формы воспитательной работы 
перечислишь? Их множество, а 
вот сделать правильный выбор-
уже показатель вкуса, духовной 
культуры. 

По-видимому, Большому студ
совету следует задуматься иад 
этой и другими проблемами студ
городка, изживать иэ практики 
работы безынициативность, рав
нодушие, распространять то хо
рошее, что есть в одном корпусе 
и отсутствует в другом. 

19 февраля молодёжная редак
ция газеты «Политехник» провела 
рейд по студгородку. Нас интере
совала работа студсоветов и орга
низация отдыха студентов в суб
ботний вечер. Вооружившись фо
тоаппаратом и магнитофоном, мы 
прошли по корпусам ЛЬ 7, 5-6, 
6-ф и 6-м. 

Попробуем теперь вместе с чи
тателем снова «прокрутить» маг
нитофонную пленку... 

В рейде, организованном 

комитетом ВЛКСМ, проф

комом ЛПИ и газетой «По

литехник», принимали уча

стие студкоры Л. Чужбов-

ский, В. Тучин, Е. Прудни

кова, фотокорреспондент 

А. Фпйвилевач и журналист 

И. Юо1Сакова, 

В свободный вечер. Из серки фотографий, поступивших на 
конкурс. ' , ' 

тме^снтии 

%об мудро жнзнь ппояа1Ть. 
• знать надобио немало. 

Два важных правила 
запомни лля начала; 
ты лучше голодай, 
чем. что попало есть, 
И лучше будь одни. 
чем вместе с кем попало. 

Омар Хайям 
Есть заболевания и несчастья, 

которые постигают человека без 
всякой его вины. Есть болезни, 
которые нельзя ни предвидеть, ни 
предотвратить. Но векерическна 
болезни — это удел тех, кто лег
ко - смотрит на интимную бли
зость, кто предается не проверен
ному чувст1ву, а случайным по
рывам. 

Нам, врачам-венерологам, час
то приходится быть свидетелями 
больших и маленьких трагедий. 
На приеме у врача человека 

ПРИЧИНА-АМОРАЛЬНОЕ 
открываются те черты характера 
и поведения, которые он никогда 
не раскрывает ни перед своими 
друзьями, нн перед родными, а 
иногда не хочет открывать и пе
ред самим собой. В каждом от
дельном случае заболевания мы 
стараемся понять, почему данный 
человек заболел? Что привело его 
н заражению (чаще всего нам при
ходится встречаться с гонореей 
и сифилисом)? 

И мы видим, что путь к каби
нету врача-венеролога лежит че
рез аморальное поведение опреде
ленной части людей. Зто случай
ные внебрачные связи, на которые 
идут, нан правило, в состоянии 
алкогольного опьянения. Пьянст
во обязательно проходит через 
судьбу наших больных. И зто не 
удивительно, так как в состоянии 
алкогольного опьянения у челове

ка снижены тормозные реакции, 
самоконтроль и критическое от
ношение к себе и окружающим. 

А. М. Горький говорил: «За 
все, что человек берет, он платит 
собой, своим умом и силой, иног
да — жизнью». Действительно, 
человек за все расплачивается 
сам. Но иногда поздно об этом 
вспоминать. Человеи всегда не
сет ответственность за свои по
ступки перед обществом, своей 
семьей и перед самим собой. Во 
всем, и в интимной жизни в том 
числе, человек должен всегда ос
таваться человеком. Всегда по
мнить, что «человек — зто зву
чит гордо». 

Часто венерические болезни 
влекут за собой не только ущерб 
для здоровья, но и распад семьи, 
тяжелую моральную травму для 

всех её членов, а особенно для 
детей. К сожалению, часть насе
ления легко смотрит на венери
ческие болезни, ке зная их по
следствий, а последствиями могут 
быть заболевание внутренних ор
ганов, поражение нервней систе
мы, рождение больного потомст
ва — при сифилисе, стойкое 
бесплодие — при гонорее. 

У нас в стране огромное вни
мание уделяется здоровью совет
ских людей. В советском законо
дательстве существует специаль
ная статья уголовного кодекса, 
ограждающая общество от рас
пространения венерических забо
леваний. Зто ст. 115 УН РСФСР, 
которая наказывает лишением 
свободы бог.ьных, уклоняющихся 
от лечения, больных, заведомо за
ражающих других людей или ста
вящих их в опасность заражения. 

Борьба с подобного рода болез
нями — зто не только дело вра
чей. Борьба с алиогопиэком, с 
тунеядством, правильное половое 
воспитание молодежи, организа
ция досуга, наведения порядка в 
общежитиях — дело обществен
ности. Это косвенная, но весьма 
реальная и ощутимая борьба с 
венерическими болезнями. «В че
ловеке все должно быть прекрас
но — и лицо, и одежда, и душа^ 
и мысли». Пусть так и будет. 

Е. МЕДВЕДОВСНИЙ. 
врач НВД № 10 

3-я СТР. 
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СОБЫТИЯ, 

НОВОСТИ, 

ФАКТЫ... 

БРОНЗОВАЯ СТУПЕНЬ 

В городе Красноярске с 5 мар
та проходили соревнования на 
первенство Минвуза РСФСР по 
горнолыжному спорту. 

В соревнованиях приняло уча
стие 12 команд крупнейших го
родов Советского Союза: Москвы, 
Ленинграда, Свердловска, Пер
ми, Красноярска и других. 

Команда нашего института в 
составе Г. Г. Ростовцева (ЭлМФ), 
А. Е. Кузнецова (ЗнМФ). А. Ю. 
Медникова (ФМФ), А. В. Шра

менко, младшего научного сотруд
ника кафедры «Злектричзские ап
параты», С, X. Гайфулина 
(ЗнМФ) и А. А. Рыакина (РФФ) в 
упорной борьбе завоевала почет
ное третье место и принесла 
нашему институту бронзу в этом 
виде спорта. 

И. ЗВЕРЕВ, 
тренер команды, сг. препода
ватель иафедры физического 
воспитания 

АД НГНИЯ больяншстм люден 
об ал1.(1ипи;!Мо ложно ца:*-

.телитьыа дпс группы. Исрные го- ,„1„1,"'(,' пр(ифас17ымп'вёрш17намп. 
порят, что «алыппшсты 

ГОШ с НАМИ 
«я отрезан от всей ВселениоП. Я живу а ином мире: суропом. 

пусгышюм. 6ечжн.-1нсн[1ол[. Это ф<1ктаст11ческнй мир, где присутсг-
»!1е Че.юпска иепродиндений и, может быть, даже нежелательно. 
Л\ы нарушаем с!агфер, мы переступаем гра(тцу, п все же мы под-
мима̂ -мси без боязни. 

Сердце сжимается от полноты чунстз...» 
Морнс ЭРЦОГ, 

«Аннапурна — первый восьмитысячник» 

н волю 1! борьбе с велнчествеи- круглый год: знчой - лыжные 
гонки, снежпо-ледоные занятия, 
лекции, весной и осенью — вы-

НЛ ПРИЗ КУРСЛ 
Недавно более 200 спортсменов 

пашего [пютптута приинлн уча
стие в лыжных гонках па приз 
курсовых команд, вторично про-
водимых в этом учебном году. 

МужчиЕ)Ы стартовали на дис
танцию 5 1СМ, женщины — па 3 
км. 

в пятикилометровой гонке ост
рая борьба развернулась между 
А. Слеповым — гр. 262/1,, В. Ма
лыгиным гр. 526/2, и В. Суслопа-
ровым гр, 440/2. Первым на фи
ниш пришел Л, Слепов со време
нем 16 мииут 10 секунд; вторым 
— В. Малыгин, показавший ре
зультат 16 мииут 15 секунд; тре
тьим финишировал В. Суслопаров. 
когда иа секундомере было 16 ми
иут 25 секунд. 

В гонке лыжниц-женщин пер
вой фшипиировала Р. Хусаннопа 
(гр. 214/1) — ее результат 12 ми

нут 40 секунд; второй'иа финиш 
пришла Н. Воробьеиа (гр. 263/2), 
показав время 13 минут 10 се
кунд; третьей — В. Телешув! (гр. 
183/1) —• се время 13 минут 21 
секунда. 

в" командном зачете места рас
пределились так: 

Ф по первому курсу ! место занял 
Э.'1МФ, П место ~ РФФ, (П ме
сто ~ ФЛУ; 
9 по второму курсу I место 
ЭнМФ, П место — РФФ, третье 
— Ф.МФ: 

ф стар!ние курсы: I место ЭнЛ\Ф, 
II место - .\В\Ф и III — ФМФ. 

В командном зачете среди фа
культетов ио результатам перво
го и второго и старших курсов ме
ста рас[|ределились следуЕ0И1н м 
образом: 
0 первое место — РФФ (зам. де
кана О. Ким), 
ф второе место ~ Эн.МФ (зам. 
декана И. Н. Дюков), 

0 третье место — ММФ (зам. ,ге-
каиа В. В, Гобчак). 

Следует отметпть четкое судей
ство соревнований, которое осу
ществлялось студентамн - лыжни
ками нод руководством свонх пре
нодавателей, и хорошую работу 
лыжЕюй базы (заведующий базой, 
--\. Л. Теиляштш). 

Л. ВОЛКОВ, 
главный судья, мастер 

спорта СССР 

«День здоровья» — так (газвали 
один из морозных, солнечных 
февральских дней студенты радио
физического факультета. 

Сто тридцать пятикурсников 
выехали в этот деиь в Кавголо
ве. Такая массовость и энтузи
азм объясняется большим интере
сом, проявляемым радиофнзиками 
к спорту. С другой стороны, об 
этом «Дне здоровья» позаботи
лись кафедра физического воспи
таиия и деканат РФФ ЛПИ име
ни М. И. Калтгина. 

Вообще такая форма спортивно-
массовой и оздоровительной рабо
ты проводится у нас в институте, 
насколько нам известно, впервые. 
И можио только предположить, 
сколько выдумки и фантазии, вре
менн и сил отдали этому полезно
му начинанию ее организаторы — 
заместители деканов Л, Н. Авс-

Прогулка 

в Кавголово 
рнпа и О. М. Кима. Их усилия 
полностью себя оправдали; мы ос
тались очень довольны этим нео
бычным днем отдыха. «День здо
ровья» пролетел весело и интерес
но: катались на лыжах, санях, иг
рали в футбол на снегу, приду
мывали разные состязания, фото
графировались, смеялись. Л смех, 
сами понимаете, всегда сопровож
дает здоровье, хорошее настрое
ние. Короче говоря, хочется по
желать, чтобы такие «Дни здо
ровья» для студентов стали не еди
ничным фактом во исполнение 
приказа ректора «об улучшении 
Спортивно - массовой работы со 
студентами старших курсов», а ес
тественным, необходимым меро
приятием на нашем и других фа
культетах, 

С. ПИЧУГИН, С. БЕНДАРЦЕВ, 
студенты V курса РФФ 

СЕЗОН ЗАВЕРШЕН 
Завершился зимний ссзои у автомобилистов. Наши спортсмены 

выступили в этом году довольно успешно. Занято второе место в 
спартакиаде Ленииграда. На ралли «Гатчина-77» завоевано третье 
место. Третьими — былн на соревнованиях на приз ленинградской 
геологической экспедиции. Наиболее успешно выступили в этих 
соревнованиях нант гонщики Борис Таранец и Герман Арсеньев. 
11.x экипаж всегда активно боролся за победу. 

С. ЯКОВЛЕВ, 
председатель судейской коллегии ЛПЙ 

нню. чомпиоп СССР Генпалий Гав
рилов. . . . 

Нагрулки иа тренировках, ко
нечно. ве;1И1;и. Но пе это глав-

\ .новится и привычный .м;1п: зеле- чппаютих руководит мастер спор-
Да, конечно, лльпипизм — ЙТО пая трава, деревья. у:1нцы. те, кто та по альпинизму и г,калола:!а-

спорт суровый,- ло|шй зкостокпй. ждет !1ас дома, 
бескомпромиссный. Да. а.-п-пинист Пата 1:е!.-ипя существует свы-
Ло:1;кеи быть ц сильным, и вы- пк' .10 лет. Оиа — одна из ста-
иосливыи, п музкестшмжы.ч. Но рн'ниих в ст|)({11('. Ке участники ..,. „ 
физичесгсно качества че.юпека в доби.^тсь Гюльших успехов во всех пое. Ксли вы-по-иасголщему'хо-
горах решают далеко не все. 1'ориы\ районах СССР, сошинип- тите стать альпинистами, то ни 
Очень важны и чисто ч.'.^ювече- .чи десятки с;шжн1'1и;1их восхож- недостаточная фпзическая иод-
ские: хорошее, дружссь'ое отно- деиий. бы.чн неоднократно чем- готовка, пи возраст вам не поче-
шеипе к людям; умение :{абыть пионами СССР, участповалн в тают. Надо упорно работать пад 
о сеое и думать о других: уме- стронте.чьстве Пурекской и Сая- собой — и успехи' придут Ири-
ние соорать всо своп силы в по-и1у]пенскоГ] ГЗС. Исего пе не- ходите к мам в секцию! Трени-
трудную минуту. Сплоченная, речислшиь. И за ксс 40 лет псек- ровки проводятся по вторникам^ 
дружная группа может ПРСОДО- нин не бы.'ю нп одного песчаст- четвергам и пятницам с 18 ча-
•леть вес трудности. Эгоистам же ного случая. (Кста1и. все слухи о сов 30 МИНУТ. Сбор — в спорт-
в горах нет места. Зачем мы хо- ннх — плод буйной фантазии лю- комплексе, в вестибюле. Л^дем 
днм в горы? На ЙТОТ вопвос не- дей, пе им(̂ ю11и!х" ничего общего 
возможно дать одиознампый ответ, о а.-1ьпиппзмом). 
Просто мы ие иож--.'М иначе, не Секция жпвгт полной п ннте-
>10Ж0м не испытывать свои шлы росной жпзныо. Мы трокируечся 

вас! 
А. КУЗЬМИН, 

член бюро сеиции альпинизма 
и скалолазании ЛПИ 

СПЕЛЕОЛОГИ НА УБОРКЕ СНЕГА 
Когда крыши нашего институ

та стали похожи на горные хреб
ты с причудливыми изломами 
сбросов и сталангитами сосулен, 
на помощь комендантам пришла 
сенция спелеологов нашего ин
ститута. 

В конце февраля, когда наледи 
на асфальте и наносы на кровле 
достигли угрожающих размеров, 
спортивная кафедра решила, что 
лучшим помощником в борьбе со 
льдом окажутся спелеотуристы. 
Секции в полно;̂ 1 составе вышла 
на помощь, и этот экскурс стал 
своеобразной тренировкой для ре
бят и девушек секции. 

По зову спорткафедры сенция 
спелеотуризма почти в полном 
составе 25 февраля вышла на от

ветственное дело — убориу льда 
и снега с крыш учебных корпу
сов ЛПИ и зданий общежития. 

Помогли навыки работы в вер
тикальных шахтах. Хотя условия 
работы на ирышах легче, чем в 
шахтах, приходится быть очень 
осторожным. 

Главное — самостраховка. Зор
ко следят за работой ребят 
Анисимов Коля, Иван Вяххи, 
Володя Петухов. Надежная точка 
опоры — труба. Угол наклона 
4 5 — 5 0 градусов - - без хорошей 
страховки на таких крутых и 
снользних крышах нелегко усто
ять на ногах. Вспоминаются штур
мы неизвестных пещер, где по 
крутым глинистым склонам мож
но легко соскользнуть, если нет 

страховки или перил. 
Пошла работа. Ритмично раз

даются удары ломов. Мощные со
сульки летят. Уверенно работает 
с ломом Володя Ниек, иак «буль
дозер» идет по крыше, дружно ра
ботают Виктор Сай, Апенсандр 
Доливо-Добровольсний—не успе
ваешь оглянуться, как на крыше 
не остается следа былого льда и 
снега. 

Не только ребята, но и девуш
ки принимают участие в этом 
трудном деле. Их задача — от-( 
городить участки падения льда и 
следить за порядном на ннх. Ча
сто раздается внизу голосок Лю
ды Фроловой — о н а «разгоня
ет» настырных студентов. 

Хотя на улице — 1 7 ^ ветер 
воет на крыше, но холода не чув
ствуется; согревает работа и вер
ная руиа друга, который может в 
любую минуту прийти . на по
мощь. 

Слаженно действуют соседи-
альпинисты. Четкая работа, при 
надежной страховке не подведет. 

Борьба со снегом продолжает
ся... 

И. ВЯХХИ. 
студент 455-й группы 

Редактор И. Л. ЮЖЛКОВА 

НА СНИМКЕ: А. Доливо-Добровольский (на переднем пла
не) и В. Сай зя работой. 
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